
た、今回は名古屋中央ＲＡＣから６名の方が薪能の
お手伝いにみえます。猛暑の中ですが、一緒に汗を
流して名駅薪能を盛り上げましょう！

□幹事報告 長澤正志幹事
⑴今年度のクラブ計画書がクラブ情報委員会のご
尽力により完成しました。受付で必ずお持ち帰り
下さい。内容について、①昨年度の決算報告は現
在作業中につき、今回は別冊にして後日配付しま
す。②職業分類の英語表記は、英語に堪能な山田
晃也君にチェックして頂き見直しました。
⑵｢ガバナー月信８月号｣に、当クラブ｢戦略委員会｣
の記事が掲載されます。小室会長のインタビュー
と、戦略委員会の写真や現状把握のグラフも紹介
されますので、必ずご一読下さい。グラフの例を
挙げますと、設立以来の会員数推移に毎年の増減
を加えたチャートでは、第11期の111名をピーク

に会員数は減少傾向
にあり、毎年10数名
の増減を繰り返して
います。Ｒ歴棒グラフ
では、経験年数の２極
化が顕著で、両者の融

合が課題だと分かります｡
今後はこうした現状を踏
まえ、全員アンケートを
実施して、幅広くご意見
を伺う予定です。

小室健次郎会長

先週の会長あいさつでバング
ラデシュの母子健康センターの
お話をしましたが、その写真を
紹介します。母子健康センター

があるランガバリに行くには、首都ダッカから小さ
な舟で12時間程かかり、治安も悪いため、現在、現
地視察は見送られています。雨季には１階部分は水
につかりますので、１階にはド
アや窓はありません。
さて、来週７月30日㈰は、今
や名古屋の夏の風物詩になり
ました第16回名古屋名駅薪能
です。私は会長として、午前中
に行われる全国学生能楽コン
クールの審査員を務めます。ま

□司会 笹谷俊道 会場運営委員長
□ロータリーソング ｢夏は来ぬ｣

□ 出席報告 会員総数85名(免除者16名)
義務者出席55名 免除者出席12名 総数67名
出席率82.72％ ７月12日分修正出席率100％

会長あいさつ
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2017年７月26日㈬
（平成29年)晴 No.４

入会式／新入会員卓話例会
写真がもっと面白くなる撮り方。

第1224回例会
（カレー）

◇第1225回８月２日㈬通常例会（立食）
誕生日・結婚記念日祝福
米山奨学生 ドストン君来訪日

◇第1226回８月９日㈬例会変更
夜間・ビアパーティ
（名鉄グランドホテル12Ｆ スカイダイニングＧ）
受付17：00～ 例会17：30～ 懇親会18：00～

＜ 例会開催予定 ＞

８月は会員増強・新クラブ結成推進月間です



⑶第16回名古屋名駅薪能と第９回全国学生能楽コ
ンクールが、いよいよ７月30日㈰に開催されます｡
関係皆様のご協力をお願いします。新入会員の方
も都合のつく方は是非ご参加下さい。
⑷８月９日㈬は、夜間・ビアパーティが名鉄グラン
ドホテル12Ｆで行われます。開催時刻・場所が変
わりますのでご注意下さい。
⑸本日例会後、第１回理事会を開催します。
⑹８月２日㈬例会後、戦略委員会が開催されます。

□夜間・ビアパーティのお知らせ
親睦活動・家族委員会 黒野友之副委員長
８月９日㈬に行われる夜間・ビアパーティの出欠
のご返事がまだの方は、事務局にご連絡下さい。

◇歓迎の歌 両角國男ソングリーダー
(推薦者の言葉 日比野三吉彦君）阪和興業
の天野君の後任です。前任、前々任者同様、
ゴルフも麻雀もお酒も得意だそうです。

私の勤務する阪和興業㈱名古屋
支社はこの５月からＪＰタワーに
事務所を移しました。前任、前々
任の話が出て、ゴルフと遊びばか
りしている会社というイメージが
あるかもしれませんが、それを出

来るだけ払拭していけるように、これから務めたい
と思っております。宜しくお願いします。

◇バッジ・｢ロータリーの目的｣の授与

｢写真の撮り方｣
岩井孝真君

私は㈱スタジオジーティという
映像と写真の会社の代表をしてい
ます。今日は写真のお話をします｡
上手な写真を撮ろうと思うと、

カメラのことを多少は知っていた方がいいと思い
ます。よく画素数という言葉を聞かれると思います
が、4,000万画素や5,000万画素も必要はありませ
ん｡1,000万～2,000万画素くらいあれば充分にき
れいに写ります。しかし同じ1,000万画素でも、カ
メラのセンサーの大きさによって、引き伸ばした時
の写りが変わりますので、きれいに撮るためにはセ
ンサーが大きなカメラを選んで下さい。一般的なク
ラスの一眼レフ（ＡＰＳ－Ｃ）のセンサーを基準とす
ると、ハイエンドデジタル一眼レフで使われる35㎜
フルサイズのセンサーの大きさは230％です｡一方、
ミラーレスに使われるフォーサーズは60％、普通の
コンパクトデジカメは４.６％、ｉＰｈｏｎｅなどスマ
ホのセンサーの大きさは３.９％です。
写真を上手に撮るための要素は、シャッタース

ピードと絞りとＩＳＯ感度の３つです。
シャッタースピードは、速くすると暗くなり、低

速にすると明るくなります。ま
た、右の写真のように、シャッ
タースピードが高速だと水が
止まって見え、低速だと水が流
れて見えます。人物写真でも、
人はずっとじっとしていられ
ませんので、シャッタースピー
ドが速いと人物が止まってき
れいに撮れ、低速だとブレやす
くなります。
暗い場所では、オートで撮

るとシャッタースピードが勝
手に遅くなり、どうしても手ブ
レや人物のブレが出てしまい
ます。シャッタースピードは1/125くらいにあげた
方が、よりきれいで、ブレのない写真が撮れます。
次に絞り（Ｆ値）についてですが、カメラは人間の
目と同じで、目を開けたり閉じたりします。これを
絞りと言います。開ければ明るく撮れ、絞れば暗く
なります。ただ、絞りを開け過ぎると、今度はピン
トが合いづらくなります。ですから、ある程度絞っ
た方が撮りやすくなります。また、絞りを開ければ
背景がボケて、絞りを深
くすれば奥までピントが
合います。人物を浮き立
たせるのなら背景をぼか
した方が良いですし、グ
ループ写真では絞った方
が全員にピントが合いや
すくなります。
フルオートばかりでな
く、こういう調整をする
ことで、写真はもっと面
白くなると思います。
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ニコボックス
○村本博朋君、入会おめでとうございます。今日からロータ
リーを一緒にエンジョイしましょう。 （小室健次郎君）

○岩井孝真君の卓話を楽しみにしています。（米坂みよ古さん）
○村本博朋君の入会を歓迎します。岩井君の卓話、楽しみに
しています。 （西川達郎君）

○５年間出席表彰に感謝して。 （長澤正志君）
○①岩井君、新入会員卓話を楽しみにしています。②村本君
の入会を歓迎して。 （神野重行君）

○村本博朋君の入会を歓迎して。 （寺島洋治君）
○新しく入会して。今後とも宜しくお願い申し上げます。

（村本博朋君）
○村本君の入会を歓迎して。 （日比野三吉彦君）
○社会奉仕委員長に就任しました。今年度も宜しくお願い申
し上げます。 （早川敏江さん）

○薪能、宜しくお願いします。 （久田勘鷗君）
○村本博朋君の入会を歓迎します。今週末の名駅薪能の晴天・
盛会を祈念して。 （清水順二君）

○５年間出席表彰を頂きました。これからも休まず出席して、
10年表彰頂きますよう頑張ります。 （大輪 稔君）

○出席表彰を頂いて。 （遠藤泰昭君）
○５年間出席表彰、ありがとうございます。（六鹿敏也君）
○皆出席25年表彰を受けました。 （深澤良介君）
○村本博朋君を出席・ニコボックス委員にお迎えして。入会
おめでとうございます。 （齋藤孝一君）
また、コーヒー代３名、その他１名よりご協力頂きました。

新入会員卓話

2017-18年度 第２回入会式

(出席・ニコボックス委員会)

★村本博朋君
むらもと ひろとも

低速 (1/30))

高速 (1/1000)

絞りを開ける

絞りを深くする


